

# RECOGED LA COSECHA<sup>1</sup>

LIC. YVÁN BALABARCA CÁRDENAS  
Profesor de la Facultad de Teología, UPeU  
ivanb@upeu.edu.pe

## Resumen

*El autor exhorta a todos los que están comprometidos en la Misión de Evangelizar el mundo a no tener miedo por los números. Sin embargo, considera que la única manera de alcanzar los altos blancos será a través de hombres y mujeres consagradas enteramente a Dios y que le permitan al Espíritu Santo trabajar a través de ellos. Luego, insiste que el éxito evangelístico demanda mucha energía y trabajo.*

## BENDITOS NÚMEROS

“Y con otras muchas palabras testificaba y les exhortaba, diciendo: Sed salvos de esta perversa generación. Así que, los que recibieron su palabra fueron bautizados; y se añadieron aquel día como tres mil personas. Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la comunión unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones;” (Hch 2: 41-43). “Y los que creían en el Señor aumentaban más, gran número así de hombres como de mujeres” (Hch 5: 14).

Más personas se han convertido a Cristo en los últimos años que en toda la historia del adventismo en el Perú. Cada hora se añaden seis personas a la Iglesia Adventista del Séptimo Día en nuestro país.<sup>2</sup> Esta estadística es sostenida por el esfuerzo de miembros de iglesia y pastores comprometidos con el avance del evangelio en cada rincón del territorio nacional. Hermanos que sacrifican tiempo, dinero y esfuerzo. Porque para ellos “*el vivir es Cristo y el morir, ganancia*” (Fil 1:21). Pastores, cuales modernos Moisés, sufren por el avance de la obra.

---

<sup>1</sup> Basado en Joel Comiskey, *Recoged la Cosecha* (Barcelona: Editorial Clie, 2001), 19.

<sup>2</sup> General Conference of IASD, *140 th annual statistical report - 2002* (USA, 2002).

En cada una de las reuniones donde se citan los miembros de las diversas iglesias de un distrito o asociación/misión, para poner los blancos de bautismos del año, se puede ver un desborde de entusiasmo. Grandes pancartas acompañan a los laicos que desfilan precedidos por su pastor distrital. Algunos distritos llevan hasta banda de música para alentar su paso. En las pancartas se ven números, humanamente hablando, imposibles de alcanzar en un esfuerzo evangelístico anual. Es en estos momentos en que la voz de Jesucristo se torna audible: *“Esto es bueno y agradable delante de Dios, nuestro Salvador, el cual quiere que todos los hombres sean salvos y vengan al conocimiento de la verdad, pues hay un solo Dios y un solo mediador entre Dios y los hombres: Jesucristo hombre”* (1 Ti 2:3-5). Dios expresa en este tremendo desborde de números su deseo manifiesto (2 P 3:8-9).

Pero, ¿qué está sucediendo últimamente? Se escuchan críticas sobre las técnicas y esfuerzos. Muchas almas ingresan y muchas salen. ¿Qué sucede?, ¿acaso la voluntad de Dios es “ya no bauticen tanto”? Pues debo contestar con un rotundo NO. Ponerse blancos pequeños es no tener misericordia por la humanidad. Es desafiar la luz expresa del Señor Jesús cuando dijo: *“...A la verdad la mies es mucha, mas los obreros pocos. Rogad, pues, al Señor de la mies, que envíe obreros a su mies”* (Mt 9:37).

Dios quiere que nos pongamos grandes blancos, y que lo pongamos a Él como socio de esta estrategia numérica, a fin de que deje de ser sólo contemplada con la calculadora y pase a ser vista con los ojos de la fe. “El salvar almas constituyó el gozo de Cristo. Que ésta sea también vuestra obra y vuestro gozo. Realizad todos los deberes y haced todos los sacrificios por causa de Cristo, y él será vuestro constante ayudador. Avanzad directamente en el sentido que la voz del deber os llame”.<sup>3</sup> Muchos no han visto aún lo que Dios puede hacer con un hombre enteramente consagrado.

---

<sup>3</sup> Elena G. de White, *Servicio Cristiano* (Buenos Aires, Argentina: Asociación Casa Editora Sudamericana, 1981), 139.

## BENDITOS GRUPOS

Es la bendición de los grupos pequeños lo que ha logrado gran parte del éxito de esta santa explosión de bautismos. Es la voluntad del Señor que sigamos sus consejos "...la formación de pequeños grupos como base del esfuerzo cristiano me ha sido presentada por Uno que no puede errar".<sup>4</sup> Dios quiere darnos no sólo grandes números, sino números sostenibles, programas que respondan a las necesidades sentidas de la iglesia.

Los grupos pequeños proveen el ambiente ideal para el crecimiento de la iglesia pues permiten: a) ambiente de camaradería cristiana; b) actividades para invitar a nuevas personas; c) pequeños grupos dentro de pequeños grupos; d) desarrollo del liderazgo cristiano; y e) identificación y desarrollo de los dones y talentos cristianos a favor de la iglesia.

Un pueblo instruido es un pueblo fuerte. Un pueblo unido es un pueblo animado. Un pueblo que se ama entre si no será vencido. A continuación mostraré algunas de las iglesias con más éxito en la ganancia de almas y su apego al programa de los grupos pequeños.<sup>5</sup>

1. Centro de Oración Mundial Betania, USA, 800 grupos pequeños, 8000 asistentes a su culto.
2. Centro Cristiano Guayaquil, Ecuador, 2000 grupos pequeños, 7000 asistentes a su culto.
3. Iglesia Elim, San Salvador, 11000 grupos pequeños, 35000 asistentes a su culto.
4. Iglesia Bautista Comunidad de Fe, Singapur, 700 grupos pequeños, 10000 asistentes a su culto semanal.
5. Misión Carismática Internacional, Colombia, 20000 grupos pequeños, 45000 asistentes a su culto.
6. Iglesia Amor Vivo, Honduras, 1000 grupos pequeños, 8000 asistentes a su culto semanal.

---

<sup>4</sup> White, *Joyas de los testimonios* (Buenos Aires, Argentina: Asociación Casa Editora Sudamericana, 1981), 3:84.

<sup>5</sup> Kirk Wellum, "An evaluation of the church growth movement". Canada: <http://www.xcelco.on.ca/~sgcc/cgm.htm>.

7. Iglesia Agua Viva, Perú, 1000 grupos pequeños, 9000 asistentes.
8. Iglesia del Pleno Evangelio Yoido, Corea, 25000 grupos pequeños, 253000 asistentes a su culto semanal.

Lo que estas iglesias tuvieron en común, fue que su líder estuvo convencido de que Jesús lo escogió como obrero para recoger la cosecha. Ellos creyeron y no bastó con eso, sino que se esforzaron en hacer real el sueño. Pasaron del simple anhelo a la realidad, de lo etéreo a lo concreto, de lo abstracto a lo real. Recuerde que el *éxito* viene antes que el *trabajo* solo en el diccionario.

Un pastor comprometido con los grupos pequeños, dedicado a la capacitación y entrenamiento de sus líderes, logrará lo que 10 o 40 pastores lograrían en su distrito. Un líder comprometido con los grupos pequeños, capacitando a 10 líderes de su iglesia, logrará lo que 10 ancianos de iglesia harían. Un líder de grupo pequeño consciente de que Dios lo escogió para recoger la cosecha, inspirará a su grupo a ser tan unido que sean un modelo de la oración de Jesús (Jn 17).<sup>6</sup> Un miembro de iglesia inspirado para ser un siervo de Dios llevará a un nuevo miembro a la reunión de su grupo pequeño a fin de que goce de la unidad y camaradería de la que él goza, permaneciendo unánimes, juntos.

Los números son la bendición del desafío... pues Dios quiere que alcancemos a los no alcanzados.

## CONCLUSIÓN

Mi querido amigo, no le tema a los grandes números ya que poner pequeños números, deja de ser “realista” para pasar a ser inmisericorde. No pierda energía temblando al pensar en los grandes números, más bien, invierta su energía en mejorar su estrategia de *iglecrecimiento* en grupos pequeños: ore, inspire, capacite, equipe y desafíe a sus miembros de iglesia,<sup>7</sup> y verá cómo el Señor le muestra sus maravillas.

<sup>6</sup> Miguel Ángel Cerna, *El Poder de los Grupos Pequeños en la Iglesia* (USA: El Camino, 1991), 10.

<sup>7</sup> Los cinco pasos para tener un crecimiento efectivo, de: [http://home.snu.edu/~hculbert.fs/5\\_steps.htm](http://home.snu.edu/~hculbert.fs/5_steps.htm)